

FINANZAS

Querétaro, con amplia flexibilidad financiera: IVFM

➤ San Luis Potosí, entre los municipios peor evaluados por el índice de Aregional

QUERÉTARO. Qro.— De acuerdo con los resultados del Índice de Viabilidad Financiera Municipal (IVFM) 2010-2012, en el que se evalúa el dinamismo de la recaudación de ingresos propios, control el gasto y bajo endeudamiento, Querétaro y Salamanca fueron los municipios mejor evaluados de la región Bajío, al ocupar el tercero y cuarto lugar nacional, respectivamente.

El índice realizado por la consultora Aregional determinó que los municipios con mayor flexibilidad financiera fueron San Andrés Cholula, Puebla, con 76.5 puntos; Ciudad Juárez, Chihuahua, con 68.9 puntos; Querétaro, con 68 puntos; Salamanca, Guanajuato, con 67.5; Chihuahua, Chihuahua, con 66.3; y Celaya, Guanajuato, con 65.3.

Con respecto al municipio de Querétaro, el mejor resultado en el IVFM lo obtuvo en el Indicador de Equilibrio Financiero (IEF),

debido a los superávits financieros y primarios que obtuvo en todo el periodo de análisis.

En contraste, la ciudad de San Luis Potosí aparece en el lugar número 60 de un total de 86 demarcaciones analizadas, y está considerado dentro de los municipios peor evaluados por este índice, con una puntuación de 48.3. Tonalá, Jalisco, aparece en el último sitio.

La muestra utilizada en esta estimación está conformada por 86 ayuntamientos, de los cuales 26 son capitales estatales; y en su mayoría son municipios de carácter urbano, con una base económica que descansa principalmente en actividades como servicios, comercio, manufacturas y turismo.

Asimismo, estos ayuntamientos son considerados como los principales impulsores de la economía de sus respectivos estados; y la información utilizada para la estimación del IVFM provino en gran parte de los reportes elaborados por las agencias calificadoras de riesgo crediticio como Fitch Ratings y HR Ratings en el periodo 2010-2012.

— Francisco Flores Hernández